
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 15.2.2024 

Anwesend:  

Frau Emmrich 
Frau Gnausch 
Frau König 
Frau Kuhrt 
Frau Riedel  
Frau Tharnow 
Frau Ziller 

Gäste: 

Frau Dr. Futterlieb  
Herr Englert 
Frau Mücke-Köpp 
Frau Schwerter 
Frau Tschepe 

Frau Ulatowski 

Es gibt eine kurze Vorstellungsrunde, in der Frau Schwerter und Frau Mücke-Köpp 

ihr Interesse an der Mitgliedschaft und Mitarbeit im Förderkreis darlegen. 

Frau Dr. Futterlieb, Fachbereichsleiterin Bibliotheken, stellt sich vor und freut sich auf 

die Zusammenarbeit mit dem Förderkreis. 

1. Bestätigung des Protokolls vom 7.12.2023 

 

2. Der Antrag der Anna-Seghers-Bibliothek zum Kauf des Welttagsbuch für 

Schüler*innen wurde im Umlaufverfahren bestätigt 

 

3. Herr Englert stellt den Antrag, für die E-E-K-Bibl. die Summe für Bücher zum 

Signieren auf 150 € zu erhöhen. Es schließt sich eine kurze Diskussion zur 

Sinnhaftigkeit dieser Aktion an. 

Der Vorstand trifft folgende Entscheidung: Die E-E-K-Bibl. erhält 150 € 

für Signierbücher. Die anderen drei Bibliotheken erhalten Geld für 

Signierbücher nur auf Antrag und nicht automatisch. 

 

4. Bis Ostern werden durch den Förderkreis an 4 Sonnabenden 

(17.2./2.3/14.3./6.4./20.4.) ab 11.00 Uhr in der Egon-Erwin-Kisch-Bibliothek 

organisiert 

 

5. Die Mitgliederversammlung muss aus technischen Gründen verlegt werden. 

Sie findet in der E-E-K-Bibl. statt. 

Die Einladung erarbeitet Frau Gnausch. Sie verschickt sie an die Mitglieder 

mit Emailadresse. Frau Kuhrt übernimmt die postalische Verschickung. 

Die Zuarbeiten zum Rechenschaftsbericht werden von den 

Vorstandsmitgliedern bis spätestens 29.2.2023 an Frau Emmrich geschickt. 



In der ersten Märzwoche erhalten die Vorstandsmitglieder den kompletten 

Bericht und können dann ihre Änderungswünsche äußern. In der 

Vorstandssitzung vor der MV wird die Endfassung des Berichts bestätigt. 

 

6. Auf Bitte von Frau Ziller berät der Vorstand über einen regelmäßigen Termin 

für Interessierte an der Arbeit des Förderkreiseses. Im 

April/Juni/September/November jeweils an einem Mittwoch von 17.00 bis 

18.00 Uhr wird es diesen Termin in der Anton-Saefkow-Bibliothek geben. 

Frau Kuhrt prüft bis zur nächsten Vorstandssitzung, an welchem Mittwoch 

dafür ein Raum zur Verfügung steht. Danach werden sich immer zwei 

Mitglieder für diese vier Termine zur Verfügung stellen. 

 

7. Der Vorstand unterstützt den Vorschlag von Frau Ziller, die Veranstaltung 

„Wein ist Poesie in Flaschen“ in der Anton-Saefkow-Bibliothek durchzuführen. 

Die Abstimmung mit der Bibliotheksleitung erfolgte bereits. 

 

8. Frau Ziller wird einen Artikel zu Gewinnung von aktiven Unterstützer*innen 

schreiben und auf diverse Plattformen stellen. Der Vorstand bittet Frau Dr. 

Futterlieb über die Amtsleitung die Veröffentlichung des Artikels in den 

Rathausnachrichten zu unterstützen. 

 

9. Frau Ziller regt an, für die bessere Sichtbarkeit des Förderkreises bei 

Veranstaltungen ein Banner herstellen zu lassen. Der Vorstand stimmt dem 

Vorschlag zu und bittet Frau Ziller, Angebote einzuholen. 

 

10. Der Fotokurs war erfolgreich. In Abstimmung mit den Bibliotheksleitungen wird 

in den kommenden Wochen entschieden, ob ein weiterer Kurs stattfinden 

sollte. Die Finanzierung übernimmt der Förderkreis. 

 

11. Frau Emmrich schlägt vor, eine Charity-SMS-Aktion ins Leben zu rufen. 

Der Vorstand stimmt dem Vorschlag zu. Für die Bewerbung der Aktion werden 

Aufkleber in Auftrag gegeben, der dann auch auf die Internetseite gestellt 

wird. Frau Kuhrt fragt wegen der Gestaltung bei der Grafikerin an, die den 

Flyer erstellt hat. 

 

12. Es gibt eine Verständigung zum Thema Ehrenamt in Bibliotheken. Künftig wird 

es eine Personalstelle im Bibliotheksbereich geben, deren Inhaber*in sich u.a. 

mit diesem Thema befassen wird. Der Vorstand zu gegebener Zeit eine 

Einladung aussprechen. 

 

13. Frau Kuhrt fragt nach Unterstützung für eine Veranstaltung am 6.3.24 von 

14.00 Uhr bis 16.00 Uhr in der Anton-Saefkow-Bibliothek (Kaffeeklatsch mit 

der HOWOGE) 

 

14. Frau Kuhrt informiert, dass sie eine neue Spendendose kauft hat, die handlich 

ist und jederzeit mitgenommen werden kann. 

 



15. Frau Riedel wird dem Veranstalter der Konzerte im Lindencenter mit einem 

Blumenstrauß danke für die langjährige Zusammenarbeit sagen. 

 

16. Der Vorstand beschließt, dass künftig die Fachbereichsleiterin und die 

Bibliotheksleitungen nach der Bestätigung die Protokolle der 

Vorstandssitzungen erhalten. 

 

17. Im November 2023 war der 25. Gründungstag des Förderkreises 

(25.11.1998). 

Dieses Jubiläum ist „untergegangen“. Deshalb wird der Vorstand für den 

November dieses Jahres eine entsprechende Veranstaltung vorbereiten. 

Ideen sind gefragt. 

 

18. Der Vorstand beschließt die Aufnahme in den Förderkreis zum 1.2.2024 für  

Frau Irena Klammert 

Frau Silvia Mücke-Köpp 

Frau Nicole Schwerter 

Frau Regina Ulatowski 

 

 

Protokollantin: 

 

 

 

Christina Emmrich 

 

 

 

  

 

 

 


